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Pleno sobre el Estado de la Ciudad 
Martes, 11 de enero 2022 

 
PRIMERA INTERVENCIÓN 
 
Primer bloque.  
 

Se van a cumplir casi 3 años de la presente legislatura y al fin el alcalde se ha dignado a convocar 
un debate sobre el estado de la ciudad.  

 
Se trata de un debate relevante donde hacer balance y debatir sobre el presente y el futuro de 

nuestra Málaga. 
 

La incomprensible demora en convocar este debate refleja una forma de gobernar de este equipo 
de gobierno, donde se ha impuesto el ‘ordeno y mando’ antes que el dialogo, la escucha y el 
pluralismo. 
 

Se lo hemos dicho en muchas ocasiones y se lo volvemos a decir: este gobierno municipal se 
sostiene en una mayoría frágil y usted, Sr. De la Torre, está sentado ahí gracias al pacto de la 
vergüenza que firmó con un concejal declarado tránsfuga por este pleno. 
 
 

Usted olvida que la oposición representamos a la mitad de las malagueñas y los malagueños,  lo 
que le debería de llevar  a dialogar y escuchar. Pero usted tiene una escucha selectiva ( escucha lo que le 
conviene y a quien le conviene) y en vez de gobernar para todos y todas y buscar el interés general 
ha demostrado que gobierna para unos pocos y buscando el interés privado de sectores muy 
concretos. Y por eso no le gusta  venir a debatir y dar explicaciones en esta casa, que representa la 
soberanía del pueblo malagueño. 
 

Alcalde, usted lleva gobernando esta ciudad más de 20 años, lo que supone que ha gestionado 
usted 20 presupuestos, unos 16.000 millones de euros de los malagueños aproximadamente. Es mucho, 
muchísimo dinero y muchísimo poder. Y teniendo en cuenta eso, las y los malagueños deberían tener una 
ciudad mucho mejor que la que tienen y deberían estar viviendo mejores condiciones de lo que están. 
 

En este tiempo es evidente que la ciudad ha mejorado en ciertos aspectos, faltaría más, pero 
se ha avanzado muchísimo menos que lo que se hubiera podido y con los presupuestos que usted ha 
gestionado. 
 

Desde el equipo de gobierno nos suelen achacar que dibujamos un panorama catastrofista, y 
se equivocan. Somos realistas y exigentes, y cuando hablamos de Málaga nos gusta hablar de todos sus 
barrios y todos sus vecinos y vecinas, no solo de aquellas zonas o aquellos sectores a los que les va muy 
bien. 
 

Sabemos y apreciamos muy bien las bondades de nuestra ciudad, y sabemos que la mejora de 
la ciudad se ha debido fundamentalmente a la gente trabajadora y solidaria de nuestra querida Málaga. 
Pero nuestra ciudad y sus barrios podrían y deberían estar muchísimo mejor, y si no lo está es fruto de sus 
políticas y su mala gestión. 
 
 

Sin duda, tenemos distintas interpretaciones de lo que significa que a una ciudad le vaya bien. 
Para nosotras A Málaga le irá bien cuando el conjunto de la población cuente con unas 
condiciones de vida digna, con un desarrollo económico y social que no deje a nadie atrás. Y no 
una ciudad que favorece y beneficia solo a una minoría. 
 

De esto se deriva una máxima muy simple: el Ayuntamiento y las políticas municipales se 
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deben a quienes más necesitan de su presencia y actuación. 
 

Este ayuntamiento se debe a la Málaga de sus barrios populares, la Málaga trabajadora, la 
Málaga que quiere trabajar y no encuentra, la Málaga que no llega a fin de mes, la Málaga del pequeño 
comercio, la Málaga que quiere disfrutar de sus zonas verdes y espacios públicos, la Málaga en definitiva 
de la gente corriente. 
 

Usted viene a este debate sobre el estado de la ciudad y, como le suele ocurrir, dibuja un 
retrato parcial e incompleto, basado fundamentalmente en los argumentarios que le preparan para 
los foros de empresarios, las reuniones con inversores y los vídeos promocionales. 
 

Usted y el Partido Popular suponen un problema para el avance de nuestra ciudad: está instalado, 
obsesionado diría yo, con la promoción turística y el marketing. Está usted más preocupado por la 
propaganda que por los problemas estructurales y reales que tiene la ciudad y sus vecinos y 
vecinas. 
 

Sr. De la Torre, usted, actúa más, como un operador inmobiliario privado que como un alcalde, y 
se olvida que la función principal de un alcalde es mejorar la vida de los vecinos y vecinas, y no la 
cuenta corriente de un puñado de empresarios.  
 

Su proyecto de ciudad se resume fácilmente: poner lo público al servicio privado y, como 
confesó la señora Porras en un ataque de honestidad, ‘hacer lo que los empresarios les digan’. 
 

Es por eso que centra su atención en los proyectos que benefician a unos pocos y deja 
empantanados los proyectos de ciudad orientados al interés general.  
 
 
ES POR ESO QUE: 
 

Le interesa más un rascacielos de un jeque que pensar en un uso público y ciudadano del 
puerto. 
 

Es por eso que implementa la zona azul en barrios populares pese al rechazo vecinal y que 
le interesa más un pelotazo urbanístico que un gran bosque urbano en los terrenos de Repsol. 
 

Por eso mal vende los terrenos públicos al mejor postor y tiene abandonado el Benitez, Arraijanal 
o los paseos marítimos del Palo o Pedregalejo.  
 

Es Por eso que se niega a regular las viviendas turísticas o la hostelería descontrolada aunque 
afecte a los vecinos del centro  y prioriza el interés de una gasolinera a la salud de los vecinos de La 
Pelusa o Churriana.  
 

Por eso no controla a las subcontratas  aunque presten un pésimo servicio.  
 

Por eso liberaliza los horarios comerciales aunque perjudique a los trabajadores y el pequeño 
comercio.  
 

Por eso no construye carriles bici y deja el servicio de alquiler de bicicletas en manos de una 
empresa privada aunque eso encarezca enormemente el precio del servicio.  
 

Por eso se gasta un dineral en asesores y cargos de confianza de muy dudosa utilidad y 
eficiencia, colocando gerentes en las empresas públicas a dedo con sueldos de más de 100 mil 
euros.  Y lleva a cabo operaciones turbias como el  Museo de las GEMAS que le ha costado a los 
malagueños más de 8 millones de euros, sin haber abierto al público un solo día. 
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Y esto es apenas una pequeña muestra de su estilo de gobierno, diseñado para unos pocos y no 
para todos y todas. 
 

Y es por eso que confunde cuales deben ser los objetivos de un gobierno municipal y cuáles 
deben ser los indicadores que se debe  de atender para medir el desarrollo de la ciudad. 
 
 
Segundo bloque. 
 

Desde nuestro punto de vista, Málaga afronta importantes retos y ni usted, ni su partido, ni 
su modelo de gestión han demostrado estar capacitados para asumirlos:  
 

Un primer reto es combatir la desigualdad social y territorial que afecta a nuestra ciudad. 
 

En Málaga sigue habiendo barrios de primera, de segunda y de tercera y zonas de la ciudad 
donde la gente tiene 10 veces más renta que en muchos barrios populares.  
 

Durante demasiado tiempo el gobierno municipal ha negado esta realidad y es hora de asumir el 
reto de la desigualdad con políticas municipales valientes y concretas que pongan de verdad a los barrios 
en el centro.  
 

Las políticas sociales, las políticas de igualdad de género, las urbanísticas y de desarrollo 
económico se deben volcar en mejorar la calidad de vida de las vecinas y vecinos de los barrios que más 
lo necesitan. 
 

La tasa de paro en nuestra ciudad, según datos de noviembre pasado, es del 21,7% y afecta a 
casi 60.000 malagueños. 

 
La precariedad, la temporalidad y los bajos salarios hace que aumenten los llamados 

‘trabajadores pobres’ y más de un 30% de la población de Málaga se encuentra en riesgo de 
exclusión social. 
 

El acceso a la vivienda es un serio problema para cada vez más malagueños y malagueñas.  
 

Málaga, donde hay una lista de más de 20.000 personas esperando el acceso a una vivienda, es 
la ciudad española donde más ha aumentado el precio de la vivienda en España, concretamente ha 
aumentado un 8,8% en el último año según informes recientes del OMAU, advirtiendo que las 
construcciones de vivienda que promueve este ayuntamiento son inalcanzables para el ciudadano de a 
pie. 
 

En cuanto a la vivienda en alquiler, Málaga ha liderado el aumento de los precios del alquiler 
en España con un aumento de casi el 50% en cinco años. 
 

Por su parte, los Servicios Sociales Comunitarios de nuestra ciudad arrastran un déficit 
estructural de recursos y personal, y que hacen ustedes? Pues en lugar de contratar más personal, 
DESPIDEN!, lo que hace que, pese a la gran labor de sus profesionales, se vean desbordados e 
incapaces de atender a las crecientes necesidades de la población.  
 

En políticas de igualdad de género, tienen ustedes el área de igualdad bajo mínimos y sin 
recursos suficientes para atender a las mujeres víctimas de violencia machista. 
 
 

Las colas que vemos en los economatos y puntos de reparto de alimentos en los barrios, son 
indicadores de unas políticas sociales insuficientes y de un modelo de desarrollo que deja a mucha gente 
afuera. 
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La desigualdad se refleja también en la falta de inversión y el abandono que sufren muchos 

barrios de la ciudad, donde vemos una ausencia, escasez o falta de mantenimiento de equipamientos y 
espacios públicos, donde los servicios municipales básicos funcionan con muchas deficiencias y donde los 
vecinos y vecinas se cansan de reclamar un mayor cuidado de las zonas donde transcurren sus vidas.  
 
 

En definitiva, tras 20 años de gestión usted y el partido popular se han mostrado incapaces 
de avanzar hacia una ciudad más justa e igualitaria, haciendo crónica la desigualdad y la 
precariedad que sufren muchísimos vecinos y vecinas, y pese a gestionar amplísimos recursos y 
presumir del crecimiento de la ciudad lo cierto es que muchos barrios populares siguen esperando las 
inversiones y las políticas que les garanticen una mejora de su situación y contar con los equipamientos, 
servicios y espacios públicos que se merecen. 
 

El otro gran reto que tiene afrontar Málaga es el desafío de avanzar hacia una ciudad verde 
y realmente sostenible. 
 

Y, una vez más, usted demuestra ser hábil en  la propaganda pero suspende en la gestión y en la 
capacidad de afrontar este reto con la valentía y la determinación que se requiere. 
 

El retraso que tiene Málaga en el impulso de políticas verdes y de sostenibilidad medioambiental 
llevan su firma, es usted el principal responsable. No le ha prestado atención y ha guardado en el cajón de 
forma sistemática los buenos diagnósticos, informes, recomendaciones y proyectos de expertos en la 
materia. 
 

Como en la película ‘No mires arriba’, usted no ha atendido a las urgencias 
medioambientales y se ha dedicado a otros menesteres más vinculados a intereses privados y 
especulativos, y por eso no hay chapita en la solapa ni campaña publicitaria lo suficientemente 
grande para ocultar el retraso tan enorme que arrastra nuestra ciudad en políticas verdes. 
 
 

Tenemos múltiples ejemplos: 
 

El abandono  del Gualdalmedina, que después de 20 años gobernando no ha sido capaz ni tan 
siquiera de poner en marcha las pasarelas peatonales y ciclistas que tantas veces incluyo en los 
presupuestos, pero nunca ejecutó.  
 

Mientras muchísimas ciudades apuestan por renaturalizar sus ríos y ganar esas zonas como 
grandes espacios públicos y pulmones verdes, ahí está el Guadalmedina, como triste muestra de un 
gobierno municipal al que los espacios públicos, las zonas verdes y los barrios les importa más bien poco. 
 

Y qué decir de La movilidad sostenible, la movilidad es uno de los principales problemas que 
tiene nuestra ciudad.  Podemos decir que Málaga no sólo no avanza, sino que retrocede, y han decidido 
poner al frente de esta importante área a una persona que ha sido una enciclopedia de los errores. 
 
  Han aumentado las tarifas de la EMT y siguen prestando un servicio deficitario en muchas 
barriadas de la ciudad. 

 
No han sido capaces de avanzar en la gratuidad del autobús para los menores de 7 años tan 

siquiera pese a que se aprobó por unanimidad y Málaga tiene el peor sistema de gratuidad en el 
transporte para niños y niñas entre las grandes ciudades. 
 

¿Qué decir de la movilidad ciclista? ¿Cómo puede usted presumir de sostenibilidad cuando 
según la OCU Málaga tiene la peor infraestructura ciclista de las grandes ciudades de España? 
Miles de malagueños y malagueñas han salido a la calle pidiendo más carriles bici y mejorar la 
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infraestructura ciclista y sus respuesta ha sido penalizar el uso de la bicicleta y privatizar el servicio de 
alquiler de bicicletas en la ciudad. 
 

Málaga sigue siendo de las ciudades con menos zonas verdes por habitante y usted carece de un 
plan para extender y mejorar las plazas parques, zonas peatonales y de recreo en los barrios de la ciudad.  
 
 Otra muestra de ello son el abandono y la falta de voluntad para invertir en los parques 
perirubanos y el cinturón verde de la ciudad.  
 
Cierre. 
 

En resumidas cuentas, si Málaga quiere avanzar en serio hacia una ciudad más igualitaria, 
donde los barrios estén en el centro del Ayuntamiento y se vuelquen las políticas y presupuestos 
municipales en la mejora de la vida de nuestros vecinos y vecinas.  
 

Si queremos una ciudad más verde y sostenible, la clave está en propiciar un cambio de 
gobierno y que el Partido Popular pase una temporada larga en la oposición. 
 
 


